

Rafael Torreblanca D.

Por MEDARDO CANO



De poeta, médico y loco
Todos tenemos un poco

relato popular

glos de aquella capital en el ramo de matemáticas, exhibiéndole como tal solucionar un problema de contabilidad fiscal de gran valor a su señor Oroyzas.

De regreso a la patria siguió los huellas de su padre en los trabajos de exploraciones del doctorado, y mientras se desempeñaba como observador militar en el año 1875, el llamado del clarín guerrero despertó en él el amor por su patria y se dirigió al llanero.

Alistado en el Batallón N° 1 "Atacama" partió a Chacra donde, en su calidad de ingeniero dirigió la construcción del fuerte "Arturo Prat", dirigiéndose luego a Antofagasta luciendo ya su grado de subteniente.

El 2 de noviembre tomó parte en el Asalto y Toma del puerto de Pisagua donde se destacó como un verdadero héroe, pese su arrojo y valor le llevó a ser el primer soldado que, descuidando el muelle, fuese enterrado, logró llegar a la costa cruda de esfuerzo y clavar el banderín triicolor de su Regimiento.

Prosiguiendo la jornada heroica de su batalla, se batió con singular bravura en San Francisco y Los Ángeles, rencontrando gloriosa muerte en las arenas de Tacna, el 26 de mayo de 1880.

Su alma de misero, profundo y soledada, llevaba atrincherada dentro, también a la del temible poeta, pues muchos fueron los sentidos versos escritos en los despojos de los caimanes, o en el víspera, entre los cuales se ha conservado el que lo describe a su hermosa novia que dejó en Copiapó titulado "El Adios", un poema cuyo sentimiento contenido escondida en él la cercanía de un alma acorazada por tan perniciosa ardor, arrazo y valentía.

El nombre familiar de Rafael Torreblanca, el héroe de Pisagua, está grabado con indeleble tinta en la historia de nuestra querida tierra, sopraviviente, hoy en ella nació el 6 de marzo de 1854, siendo sus padres don Rafael Torreblanca y doña Matilde Díaz Larea.

Residió seis años en el Callao Marcial, en su condición de jefe de su escuadrilla, promociónales llega en el buque de su nombre éste donde cursó matemáticas para la carrera de Ingenieros.

En 1873 se establece como explorador de minerales en Maracena, y poco después es destinado como administrador del establecimiento de fundición de Tierra Amarilla.

Cuando estallara la revolución, empujado por su amor a la libertad, Rafael se echará a la mar a fin de tomar parte en este movimiento patriótico, pero su iniciativa sólo lo acompañó hasta Perú en el año 1872.

Radicado en Lima se dormeció por algún tiempo como maestro en el Colegio In-

Rafael Torreblanca D. [artículo] Medardo Cano.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cano Godoy, Medardo, 1920-1992

FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Rafael Torreblanca D. [artículo] Medardo Cano.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)